



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Palestinos cristianos hacen un llamado para poner fin a la ocupación

28 JUN 2010 Vida UCR



El 4 de marzo pasado, cerca de la ciudad de Bethlehem, niños palestinos participaron en una protesta organizada por grupos pacifistas contra la extensión del muro construido por Israel dentro de los territorios ocupados (foto tomada de <http://bordercrossings2010.blogspot.com>).

Un llamado a la **comunidad internacional** para que no abandone al **pueblo palestino** en momentos en que el **conflicto con Israel** se encuentra “en un callejón sin salida” y tras seis décadas de opresión, desplazamiento del territorio y de vivir bajo un régimen de *apartheid* hicieron las iglesias cristianas palestinas en un documento titulado [Kairós Palestina](#).

El documento fue publicado en diciembre pasado y es la primera vez que representantes de iglesias y de organizaciones palestinas cristianas se reúnen para escribir un texto en el que plasman su visión acerca de la situación del pueblo palestino y la **ocupación israelí**.

Los contenidos de este manifiesto de carácter espiritual fueron dados a conocer en la conferencia *Creer en la liberación a pesar de vivir en la ocupación*, de la Dra. [Muriel Schmid](#), teóloga y profesora estudios religiosos en la [Universidad de Utah](#), Estados Unidos, organizada por la [Escuela de Antropología](#) de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Durante los meses de enero, febrero y marzo pasados, Schmid estuvo en Jerusalén y en varias ciudades palestinas, como **observadora** del Programa Ecuménico de Acompañamiento en Palestina e Israel ([Peapi](#)), del [Consejo Mundial de Iglesias](#), con sede en Ginebra, Suiza.

Durante su visita, la teóloga realizó una tarea de **acompañamiento** a mujeres, hombres, adultos mayores y niños palestinos que diariamente necesitan cruzar las fronteras o puntos de control militar israelíes para acudir a sus trabajos, hospitales, escuelas o campos agrícolas.

Dicho programa tiene como objetivos contribuir a poner fin a la ocupación israelí y a conseguir la solución del conflicto mediante una **paz justa**. Al mismo tiempo, busca dar seguimiento a las **violaciones de los derechos humanos** y brindar **protección** a las personas, tanto palestinas como israelíes, que participan en **la resistencia a la ocupación y a la violencia**.



La Dra. Muriel Schmid, visitó recientemente varias ciudades palestinas, como observadora de un programa del Consejo Mundial de Iglesias (foto Anel Kenjekeeva).

La conferencista ahondó en su experiencia durante el tiempo que permaneció en Palestina y aseguró que el **respeto a los derechos humanos** debe prevalecer en el conflicto entre palestinos e israelíes, antes que los aspectos políticos, religiosos o militares.

Según la Ministra de la Iglesia Reformada Suiza, el último censo sobre población reveló que Israel tiene siete millones de habitantes (de los cuales 20 por ciento son palestinos) y en los territorios ocupados habitan 4,1 millones de palestinos.

Asimismo, hay 4,6 millones de **refugiados palestinos**, de los cuales 1,4 millones viven en campamentos. Además, existen más de 7 000 **prisioneros palestinos**.

Mientras tanto, 450 000 israelíes viven en **asentamientos** ubicados en territorio palestino, un buen número de ellos procedentes de Estados Unidos, en un área que corresponde al 40 por ciento del total de Palestina.

También destacó el **apoyo de Estados Unidos** a este régimen de ocupación y exclusión, mediante el aporte económico a Israel de \$8 millones diarios.

### **Esperanza de la liberación**



El especialista en temas de Medio Oriente de la UCR, Dr. Roberto Marín Guzmán (derecha) participó en la exposición de la Dra. Schmid, sobre la situación en Palestina (foto Anel Kenjekeeva).

Para la observadora del Consejo Mundial de Iglesias, el documento Kairos expresa una fe firme en la **liberación** del pueblo palestino, a pesar de que en la actualidad no existen señales de que se pondrá fin a la ocupación.

El manifiesto también plantea que la ocupación israelí es un **“mal y un pecado”**, porque priva a los palestinos de los derechos humanos, y que frente a esta situación la **resistencia creativa** es “un deber y un derecho”.

Las iglesias cristianas enfatizan además la importancia de leer el **Antiguo Testamento** como parte de la fe y tradición de los cristianos palestinos, cuya interpretación “ha sido utilizada en contra” del pueblo palestino.

Según Schmid, critican al **sionismo cristiano** y a las teologías cristianas que apoyan la ocupación israelí y que solo en Estados Unidos representan cerca de 40 millones de personas.

El documento Kairos es una forma de llamamiento similar hecho por las iglesias de **Suráfrica** a mediados de la década de 1980, durante el apogeo de la represión bajo el régimen de *apartheid*.

Responde a los principios teológicos de un movimiento ecuménico muy importante denominado [Teología de la Liberación en Palestina](#), que propone una forma de hablar y de interpretar los textos bíblicos, explicó Schmid.

Entre las acciones de apoyo al pueblo palestino por parte de la comunidad internacional, la teóloga recomendó sumarse a la firma del documento Kairos, participar en algún programa que promueva la paz en la región, realizar acciones políticas y practicar un boicot económico a los productos procedentes de Israel, entre otras.



[Patricia Blanco Picado](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[patricia.blancopicado@ucr.ac.cr](mailto:patricia.blancopicado@ucr.ac.cr)